

BLD / Motion Stadler-Lütisburg / Thurnherr-Wattwil / Boppart-Andwil / Götte-Tübach / Fäh-Neckertal (82 Mitunterzeichnende) vom 1. Dezember 2020

Zeitgemässe Sport- und Bewegungsförderung

Antrag der Regierung vom 19. Januar 2021

Gutheissung.

Begründung:

Die Regierung und der Kantonsrat des Kantons St.Gallen haben sich mit dem Bericht 40.07.04 «Sport und Bewegung im Kanton St.Gallen» aus dem Jahr 2007 und den darin definierten Handlungsfeldern und Massnahmen dazu bekannt, Rahmenbedingungen zu schaffen, damit sich alle Einwohnerinnen und Einwohner des Kantons für eine gesunde Lebensweise ausreichend bewegen und Sport treiben können. Die Umsetzung von Massnahmen aus den Handlungsfeldern «Sport und Bewegung im Kanton St.Gallen» konnte bis jetzt aus Ressourcengründen (Sparpakete, Entlastungsmassnahmen und Effizienzsteigerungsprogramme während des abgelaufenen Jahrzehnts) erst teilweise erfolgen.

Der Bund hat im Jahr 2011 ein neues Bundesgesetz über die Förderung von Sport und Bewegung (Sportförderungsgesetz [SR 415.0]) erlassen. Dieses Gesetz und die ihm nachgelagerten Verordnungen regeln die allgemeine Sport- und Bewegungsförderung, das Sportförderwerk «Jugend und Sport», den Schulsport und den Leistungssport. In sehr vielen Kantonen wurde in den vergangenen Jahren die kantonale Gesetzgebung im Bereich der Sport- und Bewegungsförderung entsprechend angepasst. Im Kanton St.Gallen wurde aus oben genannten Gründen auf eine gesetzliche Anpassung verzichtet, obwohl das Einführungsgesetz zur Bundesgesetzgebung über die Förderung von Turnen und Sport aus dem Jahr 1974 (sGS 251.1), das im Jahr 1985 das letzte Mal angepasst wurde, nicht mehr zeitgemäss ist und sich auf ein Bundesgesetz, das seit langem ausser Kraft ist, bezieht.

Die Regierung teilt die Meinung der Motionärin und der Motionäre, dass die Sport- und Bewegungsförderung im Kanton St.Gallen gesamtheitlich gesetzlich zu verankern ist. Die Regierung wird die Arbeiten für ein zeitgemässes Sport- und Bewegungsförderungsgesetz in Zusammenarbeit mit der kantonalen Sportkommission zeitnah in Angriff nehmen.